## REVISTA

PROYECTO ACERCAR A LOS CIUDADANOS A LA CULTURA

# Andrea Silva Ambriz abre el Museo de la Ciudad a todas las expresiones artísticas

La nueva directora del recinto trabaja para consolidarlo como un espacio de encuentro, memoria e identidad

l Museo de la Ciudad de Guadalajara inicia el 2025 con una nueva administración encabezada por Andrea Silva Ambriz, quien asume el cargo con el objetivo de fortalecer la relación del recinto con la ciudadanía y de consolidarlo como un espacio de encuentro, memoria e identidad.

Silva Ambriz es licenciada en Letras Hispánicas por la Universidad de Guadalajara y maestra en Gestión y Desarrollo Cultural por el Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño de la misma institución.

Su trayectoria en el ámbito cultural y su experiencia como músico le han dado una perspectiva sensible sobre la importancia de abrir espacios para los artistas y fomentar una conexión más cercana entre los museos y la comunidad.

Desde su llegada, la nueva directora ha enfatizado la necesidad de que el Museo de la Ciudad deje de percibirse como un lugar ajeno o inaccesible para los habitantes de Guadalajara, expresa en entrevista con EL INFORMADOR.

"Muchas veces los museos se siguen viviendo como espacios alejados de la ciudadanía. La gente no se acerca, a veces tus mismos vecinos no saben que ahí hay un museo ni qué es lo que se hace en él. Lo que queremos es cambiar esa percepción y lograr que la gente entienda que estos espacios son suyos, que forman parte de su identidad y que pueden ser lugares de encuentro y participación", señala.

684, en el corazón del Centro Histórico de Guadalajara, ocupa un edificio patrimonial de finales del siglo XVIII. En los últimos años ha pasado por un proceso de restauración gracias a la gestión de la directora anterior, Patricia Urzúa: "El museo ha sido sometido a un proceso de transformación en ya exposiciones de artes plásticas, pero tamsu estructura. Patricia Urzúa hizo grandes bién teatro, danza, presentaciones de libros, esfuerzos para lograr una restauración completa, ya que el edificio tenía un consiticas", enfatiza la directora. derable deterioro debido a la falta de mantenimiento. Al ser un inmueble patrimonial, los museos deben ser accesibles para los crearequiere un cuidado constante. Recibo el dores y que las instituciones culturales tienen museo en buenas condiciones dentro de lo la responsabilidad de apoyar el talento local. que cabe, pero siempre hay margen para "Al ser un museo de la ciudad, su vocación armejorar. Ahora nos enfocaremos en la reno- tística debe centrarse en visibilizar el arte local vación de los contenidos y en fortalecer la actual. Muchos artistas mueren en el anonimarelación con la comunidad artística y la ciu- to, sin reconocimiento ni siquiera por parte de dadanía en general", explica.

#### Un museo más participativo

Una de las principales apuestas de Silva Ambriz es consolidar un museo en el que la elmuseo busca dignificar la laborartística y sencomunidad tenga un papel más activo, no sólo como espectadora, sino como creadora de contenidos y actividades. Para ello, se implementarán estrategias de gestión comunitaria con metodologías específicas que per- seos deben ser accesibles y, sobre todo, reconomitan involucrar a los habitantes de cer la labor artística como lo que es: un trabajo Guadalajara en la vida del museo.



ANDREA SILVA AMBRIZ. Directora del Museo de la Ciudad de Guadalajara.

"Queremos que la comunidad inmediata del museo se apropie del espacio a través del El museo, ubicado en Independencia arte. Eso implica que los artistas locales tengan acceso a los espacios museísticos y puedan mostrar su trabajo aquí. Guadalajara es una ciudad con una gran producción artística en distintas disciplinas: artes plásticas, escultura, música, literatura. Nuestro objetivo es que el museo sea un espacio plural donde haconferencias y todo tipo de expresiones artís-

> Este enfoque parte de la premisa de que las propias instituciones culturales. Para mí, eso es un problema grave y siempre ha sido una de mis mayores preocupaciones", expresa.

> Además de brindar espacios de exhibición, sibilizar a la sociedad sobre su importancia. "Los que hemos tenido la experiencia de vivir del arte sabemos lo complejo que es encontrar espacios para mostrar nuestro trabajo. Los mudigno y necesario", sostiene Silva Ambriz.

## Exposiciones y actividades para todos

El Museo de la Ciudad inicia el ellas. Cada fotografía es un nes, como Carmen Bordes, ciudadana y la reflexión sobre la identidad de Guadalajara.

Uno de los proyectos más significativos es una convocatoria abierta a la comunidad para reunir fotografías de los barrios antiguos de la ciudad. fotógrafo Textor Texel. Estas imágenes formarán par-

gente a compartirnos fotografías de los barrios en los que han crecido, de sus calles, de que tienen imágenes con historias muy valiosas. Para nolas historias que hay detrás de tas de diferentes generacio- una ciudad sin agua.

para fomentar la participación público", explica la directora. García y Gabriela Tolentino.

Además, el museo inauy la Ciudad del absurdo", del ras, guionistas y actrices.

drán hasta mayo.

su vida cotidiana. Hay fami- vará a cabo "La Fiesta de las ractivas para infancias, juvenlias que llevan generaciones Magas: encuentro de mujeres tudes y adultos, además de viviendo en un mismo barrio y creadoras", un evento dedi- conferencias y presentaciocado a la visibilización de la nes de libros. También habrá mujer en el ámbito artístico. una sección con elementos sotros ha sido enriquecedor La exposición principal, tecnológicos que permitan recibir estas fotos y conocer "Ellas Magas", reunirá a artis- imaginar cómo sería vivir en

año con una serie de exposi- testimonio y queremos resca- Magdalena Piedra, Toni Gueciones y actividades diseñadas tarlas para compartirlas con el rra, Lucía Torres, Patricia

HISTORIA. El Museo de la Ciudad fue inaugurado el

El reto de generar nuevos públicos

Uno de los mayores desafíos del museo es

atraer a nuevos públicos, especialmente a las

infancias y juventudes. Actualmente, la ma-

yoría de los visitantes son adultos y adultos

mayores, por lo que se busca implementar es-

Ortográfika, dirigido por la poeta Nati Mari-

posa. "Ortográfika tiene un público muy joven, mientras que el museo tiene un público

mayoritariamente adulto. Creemos que estas alianzas pueden ayudar a generar inter-

cambios entre proyectos culturales y com-

sea más que un espacio de exhibición: un punto de encuentro para la comunidad. "Los

museos muchas veces son la cara de la ciu-

dad. Necesitamos sensibilizarnos sobre su

importancia e impulsarlos tanto desde la co-

municación como desde los presupuestos. Es una gran responsabilidad, pero también una

gran oportunidad", concluye Silva Ambriz. Finalmente, a la pregunta expresa de

cómo definiría la esencia del Museo de la

Ciudad, Andrea Lavica responde: "Es el refuerzo de la identidad y de la pertenencia co-

mo ciudadanos de Guadalajara".

El objetivo es que el Museo de la Ciudad

partir audiencias", explica la directora.

Para lograrlo, el museo se ha aliado con espacios culturales independientes como

trategias que acerquen a los más jóvenes.

14 de febrero de 1992.

El programa incluirá pagurará las exposiciones "Gua-neles de discusión, conciertos, dalajara desde otro punto de talleres, charlas y un ciclo de vista", del fotógrafo Gaal cine que destacará la labor de Cohen y "El aciago Demiurgo mujeres directoras, producto-

Además, en colabora-A lo largo de febrero, el ción con el Centro Universitate de la exposición "Guadala- museo también ofrecerá un rio de Chapala de la UdeG, se jara: sus barrios y su gente", a ciclo de conferencias sobre presentará una exposición cargo de Margarita Vega y un los barrios tradicionales de enfocada en la crisis del agua colectivo de artistas gráficos. Guadalajara y un ciclo de do- en Guadalajara. Se pretende "Estamos invitando a la cumentales sobre la ciudad, generar diálogos y reflexioactividades que se manten- nes sobre la escasez de agua en la ciudad. La exposición En marzo, el museo lle- contará con actividades inte-

EXHIBICIÓN INAUGURACIÓN HOY, EN GALERÍA VÉRTICE

## "Lazos": un diálogo artístico entre padre e hijo

La Galería Vértice se alista para inaugurar hoy borrable en la historia cultural de nuestro país. la exposición "Lazos", un homenaje a dos genesu hijo, Esteban Arévalo. Este evento conmemora el quinto aniversario luctuoso del maestro Javier, coincidiendo con la misma fecha de su partida, un miércoles 12 de febrero de 2020.

ginales que reflejan la sensibilidad y el talen- San Juan, Puerto Rico. to de ambos artistas, celebrando su vínculo familiar y creativo.

Nacional de Artes Plásticas, la Medalla de Oro en la Bienal de Florencia y el Reconocimiento al Mérito Cultural.

tante destacar que el maestro Javier Arévalo fue of Art, Nueva York; Museo de Arte Moderno, una de las figuras más ilustres del arte contem- Lugano, Suiza y Museo de Arte Moderno, Tel poráneo mexicano; además, dejó una huella im- Aviv, Israel.

Su obra, caracterizada por una extraordiraciones de artistas: el maestro Javier Arévalo y naria técnica y un lenguaje visual profundamente simbólico, lo hizo merecedor de numerosos galardones, entre los que destacan: el Premio Nacional de Pintura, el Primer Premio en la Séptima Bienal Internacional de Arte La muestra presenta más de 150 obras ori- Gráfico de Tokio y el premio en la IX Bienal de

Entre las exposiciones más destacadas de Javier Arévalo están: Exposición individual en Originario de Guadalajara, Jalisco, donde el Museo de Arte Moderno, de la Ciudad de Ménació en 1937, Javier Arévalo es una figura xico; Centro Cultural de México, en París, desilustre del arte contemporáneo mexicano, fue tacó por exhibir la acuarela más grande del reconocido con galardones como el Premio mundo en ese momento; así como una retrospectiva en el Palacio de Bellas Artes.

Algunos de los museos que albergan, actualmente, su obra son: Museo de Arte Moder-Aunado a los logros anteriores, es impor- no, Ciudad de México; Metropolitan Museum



**PROPUESTA.** Los trazos del arte contemporáneo están presenten en cada pieza.



ARTE. Cada pintura de la muestra transita entre lo figurativo y lo abstracto.

## Hereda el talento

Esteban Arévalo es un artista plástico mexicacontribuye al panorama cultural de la región. promesa en la escena artística mexicana.

A través de su obra, Esteban Arévalo busno que ha seguido los pasos de su padre en el ca establecer su propio lenguaje visual, apormundo del arte. Una de sus exposiciones des- tando una visión contemporánea que dialoga tacadas es "La vida es así", presentada en el Ex con la herencia artística de su familia. Su traba-Convento del Carmen en Guadalajara, Jalisco. jo ha comenzado a atraer la atención de críticos Esta muestra refleja su perspectiva artística y y aficionados al arte, consolidándose como una



**EXHIBICIÓN.** Pieza de Esteban Arévalo que forma parte de "Lazos".

### **AGÉNDALO** Inauguración

de "Lazos"

▶ Fecha: Hoy.

**Lugar:** Galería Vértice (Vidrio 1524, Colonia Americana, GDL)

▶ Horario: 19:00 horas.